



DMQ, 12 de noviembre de 2025

Raíces Vivas: el mar y la tierra se unen por la soberanía alimentaria

En su segunda edición, el programa Raíces Vivas, Soberanía en Frecuencia tendió un puente entre el mar y el campo, destacando el rol de los pescadores artesanales, recolectores y pequeños productores como guardianes de la soberanía alimentaria en el Ecuador.

El espacio contó con la participación de Daniel Soriano, representante de los pescadores artesanales y recolectores, y Sergio Coronel, vocero de los pequeños y medianos productores. A lo largo de la hora de transmisión, ambos compartieron reflexiones sobre los desafíos que enfrentan sus sectores y la necesidad de construir alianzas entre comunidades costeras y rurales.

Daniel Soriano subrayó que “la soberanía alimentaria también se pesca y se recolecta; nace del respeto al mar, del equilibrio con los manglares y del trabajo de las familias que viven de él”. El representante señaló la urgencia de reconocer el valor social y ambiental de la pesca artesanal frente al cambio climático y las regulaciones que amenazan los modos de vida tradicionales.



Desde la mirada del campo, Sergio Coronel afirmó que “los pequeños y medianos productores sostenemos la vida rural y el abastecimiento alimentario del país.

Nuestra lucha es por una producción digna, justa y sostenible que fortalezca la economía local”. También hizo un llamado a fortalecer políticas públicas que garanticen precios justos, acceso a créditos y apoyo técnico para el sector.

El programa cerró con una tertulia que entrelazó las voces del mar y la tierra, resaltando la necesidad de tejer redes entre comunidades, rescatar saberes ancestrales y reconocer el papel de las mujeres y jóvenes en la defensa de la soberanía alimentaria.

Raíces Vivas, Soberanía en Frecuencia continúa consolidándose como un espacio de diálogo vivo donde se reconoce que nuestras raíces —en el campo y en la costa— son la base de nuestro futuro común.